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TJEBC 

  
  
  
EL VIGÍA. 
“OBLIGÓ LA PANDEMIA A ACTUALIZAR TECNOLOGÍAS” 

Una consecuencia de la pandemia por el Covid-19, es que obligó a las instituciones a transitar 
a las nuevas tecnologías, como las sentencias mediante videoconferencias, y resolver la 
desconfianza que éstas generaban, señaló el presidente del TJEBC 

https://www.elvigia.net/general/2022/5/2/obligo-la-pandemia-actualizar-tecnologias-
392015.html 
   
  
LA CRÓNICA. 
“PARTICIPA PRESIDENTE DEL TJEBC EN CONGRESO UNNIVERSITARIO DE LA BARRA 
MEXICANA DE ABOGADOS” 

El presidente del Tribunal de Justicia Electoral del Estado, magistrado Jaime Vargas Flores, tuvo 

participación en las actividades del Congreso Universitario Centenario de la Barra Mexicana de 
Abogados (BMA) “Derecho de las tecnologías”, con la conferencia “La tecnología y la justicia 
electoral”. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Participa-Presidente-del-TJEBC-en-
Congreso-Universitario-de-la-Barra-Mexicana-de-Abogados-20220430-0010.html 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“COVID-19 TRANSFORMÓ LA JUSTICIA ELECTORAL EN MÉXICO”: MAGISTRADO JAIME 
VARGAS 

MEXICALI.-El presidente del Tribunal de Justicia Electoral del Estado, magistrado Jaime 
Vargas Flores, tuvo participación en las actividades del Congreso Universitario Centenario 
de la Barra Mexicana de Abogados (BMA) “Derecho de las tecnologías”, con la conferencia 
“La tecnología y la justicia electoral”. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/04/30/covid19-transformo-la-justicia-electoral-
en-mexico-magistrado-jaime-vargas/ 

  
  
 

  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

  
 -      NACIONALES 

  
  
LA RAZÓN. 
“ADVIERTE INE FOCOS ROJOS EN LOS OPLES” 
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A un mes de las elecciones en seis estados, el Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que 
uno de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) que organizan los comicios se 
mantiene en alerta, mientras que otros tres están en riesgo. 
https://www.razon.com.mx/mexico/advierte-ine-focos-rojos-oples-480913 

  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NO SÉ SI ERA NECESARIO SI ACTUAR ASÍ”, DICE HANK SOBRE OPERATIVO DE 
FGE EN CALIENTE 

Tijuana.- Luego de que personal de la Fiscalía General de Baja California (FGE), 
llegará a las instalaciones de Grupo Caliente el pasado martes, el presidente del 
corporativo, Jorge Hank Rhon, cuestionó la manera de proceder de los agentes. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-se-si-era-necesario-si-actuar-asi-
dice-hank-sobre-operativo-de-fge-en-caliente-8216369.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“UN DIÁLOGO FRANCO Y HORIZONTAL ENTRE EL ESTADO MEXICANO Y LOS 
INDÍGENAS COMO PASO PREVIO PARA UN MAYOR RECONOCIMIENTO DE 
DERECHOS” 

Tijuana, 30 de abril.- Mediante un comunicado, la asociación civil Agenda Ciudadana 
por el Desarrollo y la Corresponsabilidad Civil, habla sobre lo que considera como 
pendientes del gobierno con los pueblos nativos de México y en especial los de Baja 
California 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/un-dialogo-franco-y-horizontal-entre-el-
estado-mexicano-y-los-indigenas-como-paso-previo-para-un-mayor-reconocimiento-
de-derechos/ 

  
 

  
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INICIA SUBSIDIO A LA ENERGÍA ELÉCTRICA EN BAJA CALIFORNIA” 

Este 1 de mayo inició la vigencia del subsidio a la energía eléctrica después de que el 
gobierno estatal firmara el acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para 
otorgar el apoyo gubernamental a más de 400 mil usuarios. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-subsidio-a-la-energia-electrica-en-
baja-california-8219846.html 
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LA CRÓNICA. 
“RECIBE MARINA DEL PILAR SOLICITUDES DE TRABAJADORES” 

La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, acompañada de 
integrantes de su gabinete y de las representaciones sindicales del Estado, encabezó el 

tradicional Desfile del Día del Trabajo, que recorrió las calles del Centro Cívico de la capital del 
Estado y contó con la participación de más de 14 mil integrantes de diversos sectores de la clase 
trabajadora bajacaliforniana. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Recibe-Marina-del-Pilar-solicitudes-de-
trabajadores-20220502-0007.html 
  
  
FRONTERA. 
“RESPALDAN MÁS DE 14 MIL TRABAJADORES A MARINA DEL PILAR” 

Mexicali, B.C.- La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, 
acompañada de integrantes de su gabinete y de las representaciones sindicales del Estado, 

encabezó el tradicional Desfile del Día del Trabajo, que recorrió las calles del Centro Cívico de la 
capital del Estado y contó con la participación de más de 14 mil integrantes de diversos sectores de 
la clase trabajadora bajacaliforniana. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Respaldan-mas-de-14-mil-trabajadores-a-
Marina-del-Pilar-20220501-0025.html 
  
  
ZETA. 
“RESISTENCIAS Y FAMILIARES DE DESAPARECIDOS INCREPAN A LA GOBERNADORA 
DURANTE DESFILE DEL DÍA DEL TRABAJO” 

Dos episodios de protestas ciudadanas rompieron los protocolos del desfile del Primero de 
Mayo, encabezado por la gobernadora Marina del Pilar Ávila, en los que se solicitó la 
remoción de funcionarios, e incluso hubo necesidad de la intervención policíaca contra 
manifestantes. 
https://zetatijuana.com/2022/05/resistencias-y-familiares-de-desaparecidos-increpan-a-
la-gobernadora-durante-desfile-del-dia-del-trabajo/ 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESPERAN RECURSOS PARA BANCO DE ADN DE DESAPARECIDOS” 

El Gobierno de Baja California se encuentra a la espera de los recursos para iniciar la 
construcción de un Banco de ADN de desaparecidos, informó el Secretario General de 
Gobierno en la entidad, Catalino Zavala Márquez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-recursos-para-banco-de-adn-de-
desaparecidos-8218936.html 
  

  
-       TIJUANA 

  
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALISTAN REUBICACIÓN DE OFICINAS ESTATALES” 
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El gobierno del estado planea reubicar las oficinas del gobierno estatal, 
actualmente ubicadas en los terrenos del Consorcio Tecnológico de Tijuana, creado 
originalmente con apoyo federal para la investigación e innovación tecnológica. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alistan-reubicacion-de-oficinas-
estatales-8220278.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REPARA CESPT FUGA DE AGUA EN ACUEDUCTO RÍO COLORADO – 
TIJUANA” 

TIJUANA.- Personal de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) 
concluyó con éxito los trabajos de reparación de una fuga de agua potable que 
se registró en el Acueducto Río Colorado-Tijuana, a la altura de la rampa de la 
Central de Autobuses de Tijuana, en la colonia Glorieta Centenario. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/repara-cespt-fuga-de-agua-en-
acueducto-rio-colorado-tijuana-8220434.html 
  
   

  
  

AYUNTAMIENTOS 

   
  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA ENTREGA RECONOCIMIENTOS A JÓVENES QUE 
PARTICIPAN EN EL PROGRAMA ‘EMPRENDE Y EXPANDE’” 

Tijuana.- Continuando con las políticas públicas del gobierno que dirige la Alcaldesa 
Montserrat Caballero Ramírez, de impulsar el emprendimiento de jóvenes que cuentan 
con un proyecto del giro comercial, el Ayuntamiento de Tijuana, a través del Instituto 
Municipal de la Juventud (IMJUV), entregó reconocimientos a 20 jóvenes que 
resultaron beneficiados con el programa "Emprende y Expande". 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-de-tijuana-entrega-
reconocimientos-a-jovenes-que-participan-en-el-programa-emprende-y-expande-
8219456.html 
  
   
-      SAN FELIPE 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SAN FELIPE BUSCA SER ZONA DE TURISMO SUSTENTABLE” 

El consejo fundacional de San Felipe gestiona ante la federación, que sean declarados 
como Zona de Desarrollo Turístico Sustentable. José Luis Dagnino López, presidente 
del consejo, explicó que de conseguirse, se genera un entorno cuidado y de protección 
al medio ambiente y los ecosistemas naturales, lo cual se convierte en un atractivo 
para el turismo. 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/san-felipe-busca-ser-zona-de-turismo-
sustentable-8218837.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“SEÑALAN RETRASO EN ENTREGA RECEPCIÓN DE SF, ALCALDESA LO NIEGA” 

El diputado Juan Manuel Molina García y el presidente del Concejo Fundacional de 
San Felipe, José Luis Dagnino López, señalaron un retraso en el proceso de entrega-
recepción del nuevo municipio por parte del Ayuntamiento de Mexicali. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Senalan-retraso-en-entrega-
recepcion-de-SF-alcaldesa-lo-niega-20220501-0026.html 
  
  

-       SAN QUINTÍN 

  
  

FRONTERA. 
“SAN QUINTÍN MUESTRA MAYOR DESARROLLO COMO MUNICIPIO” 

Ensenada, B.C.- A un año del funcionamiento del Concejo Fundacional Municipal de 
San Quintín, su presidente, Jorge Alberto López Peralta, destacó que el nuevo municipio 

muestra mayor desarrollo en temas como infraestructura, sin embargo, el mayor reto es la 
regularización de la tierra para poder seguir haciendo obras.   

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/San-Quintin-muestra-mayor-
desarrollo-como-municipio--20220501-0015.html 
  
  
  

   

CONGRESO 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ENTRA EN VIGOR NUEVO MODELO DE JUSTICIA LABORAL EN BAJA CALIFORNIA” 

Desde este viernes entró en vigor el nuevo modelo de Justicia Laboral, indicó Sergio 
Moctezuma, diputado del Congreso del estado y presidente de la Comisión de Justicia, la 
cual señala que al agotar la fase conciliatoria el caso puede ser tratado por un juez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/entra-en-vigor-nuevo-modelo-de-justicia-laboral-
en-baja-california-8219955.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“PROPONEN INICIATIVA QUE BUSCA ABRIR UNA LÍNEA DE ATENCIÓN PSICOLÓGICA 
EN BC” 

Mexicali, 1 de mayo.- Con el objeto de establecer una línea de emergencias o de primeros 
auxilios psicológicos, para atender a la población afectada en su salud mental y que están 
sufriendo una crisis, la diputada Gloria Arcelia Miramontes Plantillas, presentó una Iniciativa 
de Ley sobre esta materia. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/proponen-iniciativa-que-busca-abrir-una-linea-
de-atencion-psicologica-en-bc/ 
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SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EL 40% DE LOS BAJACALIFORNIANOS LABORAL SIN PRESTACIONES”: INEGI 
El 40% de la población no cuenta con un trabajo que ofrezca prestaciones laborales, 
de acuerdo a cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), pues al corte 
del cuarto trimestre del 2021, en Baja California de 1 millón 790 mil 104 personas ocupadas, 
713 mil 381 están en el mercado laboral informal. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-40-de-los-bajacalifornianos-labora-sin-
prestaciones-inegi-8219770.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ALREDEDOR DE 1.8 MILLONES DE PERSONAS TRABAJAN EN BC” 

De acuerdo a la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el primer trimestre del 2021, en 
Baja California 1.8 millones de personas de 15 años en adelante trabajan, un 60.7% son 
hombres y un 39.3% mujeres. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Alrededor-de-1.8-millones-de-personas-
trabajan-en-BC-20220501-0009.html 
  
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FALTA TIERRA PARA VIVIENDA EN BC”: CANADEVI 
Tijuana.- Crediterreno, la nueva modalidad que lanzó Infonavit para que derechohabientes 
adquieran un terreno usando su crédito, tendrá poco impacto en Baja California, 
particularmente en Tijuana, ante la falta de tierra con la infraestructura y la certeza jurídica 
que pide el instituto, consideró Alejandro Jiménez, presidente de la Cámara Nacional de los 
Desarrolladores de Vivienda en Baja California (Canadevi). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/falta-tierra-para-vivienda-en-bc-canadevi-
8218550.html 
   

  
  
  

JUSTICIA 
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-       TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“BC TIENE 78 NOTARÍAS, DE ELLAS, 46 ESTÁN EN TIJUANA”: ALMA 
ANDRADE 

El número de notarías que dejó el gobierno estatal de Baja California liderado 
por el ex gobernador Jaime Bonilla Valdez, es el mismo que hay actualmente, 
indicó Alma Estela Andrade Marín, titular de la Notaría Pública Número 6 en 
Tijuana, y presidenta del Consejo Directivo del Colegio de Notarios de Baja 
California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/bc-tiene-78-notarias-de-ellas-46-
estan-en-tijuana-alma-andrade-8219970.html 
  
  

   
  

COMUNIDADES / ONG’S / OSC’S / ORGANIZACIONES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EXIGEN MADRES UNIDAS Y FUERTES NUEVO COMISIONADO ESTATAL DE BÚSQUEDA” 

Por la falta de avances en las investigaciones referentes a la desaparición de personas en la 
entidad, el colectivo Madres Unidas y Fuertes exigió a la gobernadora que se designe un 
nuevo titular para la Comisión Estatal de Búsqueda. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/exigen-madres-unidas-y-fuertes-nuevo-
comisionado-estatal-de-busqueda-8218529.html 
   
  
  

SALUD. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ESTÁ GARANTIZADO EL 2DO. REFUERZO CON EL COVID-19 PARA TRABAJADORES 
DE LA SALUD” 

En el marco del Día del Trabajo, el secretario de Salud, J. Adrián Medina Amarillas, 
agradeció la entrega, esfuerzo y sacrificios que el personal de salud en el estado ha 
realizado para superar la etapa de contingencia en Baja California. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Esta-garantizado-el-2do-refuerzo-con-el-
Covid-19-para-trabajadores-de-la-Salud-20220501-0019.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DE 20 A 25 RESTAURANTES SANCIONADOS POR MAL MANEJO HIGIÉNICO DE 
ALIMENTOS”: COEPIRS  
Tijuana.- Desde el mes de noviembre a la fecha alrededor de 20 a 25 restaurantes han sido 
sancionacionados por no llevar a cabo el correcto manejo higiénico de alimentos, indicó Erwin 
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Jorge Areizaga Uribe, comisionado estatal de la Comisión Estatal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Coepris). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/de-20-a-25-restaurantes-sancionados-por-
mal-manejo-higienico-de-alimentos-coepris-8218963.html 
 

  
  
  

EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
RADAR BC. 
“RECHAZA COPASE NUEVA ESTRUCTURA DE GRADOS ESCOLARES” 

La Coalición para la Participación Social en la Educación de Baja California (Copase), se 
pronunció en contra de la propuesta de la Secretaría de Educación Pública para cambiar los 
grados escolares y sustituirlos por seis “fases escolares” de aprendizaje. 
https://radarbc.com/general/rechaza-copase-fases-escolares/ 

  
  
 

  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  
RADAR BC. 
“MANIFESTACIÓN FEMINISTA INCENDIA INSTALACIONES DE FISCALÍA” 

Mexicali. Una manifestación feminista terminó en un incendio en la fachada del edificio de la 
Fiscalía General del Estado ubicada en Río Nuevo en donde el grupo de bomberos tuvieron 
que intervenir para evitar mayores daños a las instalaciones 
https://radarbc.com/general/manifestacion-feminista-incendia-instalaciones-de-la-fiscalia/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“MANIFESTANTES INCENDIAN FISCALÍA DE BC EN MEXICALI” 

BAJA CALIFORNIA.- La noche de este domingo ardieron en llamas las instalaciones de la 
Fiscalía General del Estado de Baja California en el municipio de Mexicali. De acuerdo a las 
primeras versiones, se trataría de acciones tomadas por un grupo de manifestantes en 
protesta por los temas de los feminicidios y de los desaparecidos en la entidad. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/667051/video-manifestantes-
incendian-fiscalia-de-bc-en-mexicali.html 
  
   

  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS. 
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LA CRÓNICA. 
“PREVÉN UN MAYOR RECORTE DE AGUA DEL RÍO COLORADO” 

De continuar las condiciones actuales en el Lago Mead, el recorte del agua del Río Colorado 

podría continuar incrementando año con año hasta generar una afectación mayor para el Valle de 
Mexicali y Baja California. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Preven-un-mayor-recorte-de-agua-del-Rio-
Colorado-20220502-0006.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LA TOTOABA ESTÁ FUERA DE PELIGRO”: EXPERTOS 

Un grupo de 20 mil de alevines de totoaba macdonaldi fueron liberadas en las aguas de San 
Felipe, las cuales se suman a más de 151 mil que se han introducido en los últimos años, con 
lo cual la especie deja de estar en peligro de extinción, señalaron expertos biólogos marinos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/la-totoaba-esta-fuera-de-peligro-de-
extincion-expertos-8211963.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“NIÑA SECRETARIA DEL MEDIO AMBIENTE A FAVOR DEL BIENESTAR ANIMAL” 

MEXICALI.- Como parte del programa “Día del Niño Gobernador y Funcionario 2022" la 
niña Camila Barraza de 11 años fue designada para ser la secretaria del Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de Baja California. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/666903/nina-secretaria-del-
medio-ambiente-a-favor-del-bienestar-animal.html 
  
   

  
  

COLUMNAS. 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“NO SE SIENTEN SEGUROS; SE RUMORAN CAMBIOS” 

  
TIJUANA BC 1 DE MAYO DE 2022 (AFN).- ¿Ya descubrieron quién es el simpático pequeño 
que ilustra esta columna? 
Como ya lo han visto, a muchas personas les gusta (o nos gusta) mostrar cómo eran de niños o 
de bebés, y más cuando fueron agraciados. 
Y ahora con las redes sociales se ha hecho moda que al llegar el 30 de abril, con el pretexto 
del Día del Niño, empecemos a buscar nuestras mejores fotografías que nos llenan de 
nostalgia, y  los funcionarios, no son ajenos a este tipo de expresiones. 
Quien "subió" esa fotografía a sus redes para darnos a conocer cómo era de pequeño, fue 
el actual subsecretario de Salud del país, y "consentido" del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el doctor Hugo López Gatell. 
Ahora sí, vamos a cosas importantes. 
*.- No se sienten seguros; se rumoran cambios 
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Hay quienes dentro del Gobierno del Estado no se sienten seguros, porque en los últimos días 
se han estado rumoreando cambios, aunque no se ha confirmado que esto sea así, por el 
momento. 
Pero esa preocupación se extiende a otros ámbitos que no son del "resorte" del gobierno 
Estatal, pero en los que la gobernantes podría influir, por el hecho de ubicarse como la "jefa 
política" del Estado, y aquí nos estamos refiriendo a casos como el de la presidenta municipal 
de Mexicali, Norma Bustamante, de la que en más de dos ocasiones se ha dicho que podría 
ser sustituida por su suplente, que a la vez, es una de las amigas más cercanas de Marina del 
Pilar. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/127818_afn_politico_no_se_sienten_seguros_se_r
umoran_cambios 
   
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
DRAMA… LE CORRE… TALÓN DE AQUILES… A FORTALECER… 

  
En un claro ejemplo de cómo poner desorden y en riesgo a la población, fue como la maestra 
jubilada ARACELI PIÑA fue la protagonista, previo al inicio del desfile del 1 de mayo, al 
subirse al cofre de una patrulla. Su grupo de choque y enfrentamiento intentó meter un carro 
no autorizado, por lo que la Policía Municipal bloqueó su andar. Al final de cuentas todo se 
solucionó en el lugar, pero quedó claro que después de no haber conseguido ninguna 
candidatura ni puestos bajo el manto de Morena, se volvieron críticos a la 4T. 
Cabe recordar que ARACELI PIÑA y un minúsculo grupo de manifestantes, fueron atacantes 
del gobierno del PAN encabezado por FRANCISCO VEGA DE LAMADRID, después se 
alinearon con JAIME BONILLA y al no tener espacios asignados, se deslindaron de él. Después 
buscaron candidaturas y espacios en la elección del 2021, también con Morena, pero de 
nuevo, no fueron cobijados. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8220295.html 
  
  
ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
DÍA DEL TRABAJO… SIN SER EXPULSADOS… SAN QUINTÍN… 

  
Los panistas de Rosarito que durante las pasadas elecciones apoyaron abiertamente a 
candidatos de otros partidos o independientes, aún permanecen en el listado de miembros 
activos, es decir, los casos que alcanzan por lo menos a quince de ellos están en la Comisión 
de Orden y Disciplina, durmiendo el sueño de los justos. Así las cosas, el ex alcalde Silvano 
Abarca Macklís, ocupa una silla en el Cabildo, como “regidor independiente”, y aunque 
desde antes de que iniciara la actual administración se rumoraba que no ocuparía el cargo 
y que dejaría en su lugar al también panista Manuel Ochoa Magallón, todo quedó en 
promesas. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/zona-sismica-20220502-0005.html 
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